

PRÉFACE

Le Catéchisme est le plus important des livres mis entre les mains des enfants ; c'est celui que l'on fait apprendre par cœur avec plus de soin, mais, c'est malheureusement celui que les élèves comprennent le moins : il n'est pas nécessaire de s'occuper longtemps de l'enseignement religieux dans une école primaire pour se convaincre de cette vérité. Il n'y a à cela rien de surprenant, le rôle de l'instituteur ou de l'institutrice se borne presque uniquement à faire apprendre le texte et à le faire réciter pour s'assurer qu'il est fixé dans la mémoire des enfants. Aucun devoir d'application ne vient, comme pour les autres matières du programme, prouver que l'enfant a compris ce qu'il a appris par cœur, et, en fait, le plus souvent, il a presque rien saisi du sens de ce qu'il récite. Quelque parfaite, en effet, que soit la rédaction d'un catéchisme, il

arlement du
ttéraire, au
tistique, à